Vendredi 22 Juin 2018 **l'union**

Économie

Conseil d'administration de l'Oprag

Trafic maritime en hausse, chiffre d'affaires en baisse

Willy NDONG

Owendo/Gabon

L'OFFICE des ports et rades du Gabon (Oprag) a tenu, hier, à Owendo, siège de ladite entreprise, son conseil d'administration, sous la direction de son président, Pierre Reteno Ndiaye. L'ordre du jour portait, entre autres, sur l'exercice des comptes au 31 décembre 2017, et l'évolution de l'activité portuaire en 2017.

Sur ce dernier point, les

chiffres communiqués au conseil d'administration par le directeur général de l'Oprag, Sayid Abeleko, font apparaître, de manière générale, une embellie au niveau de la fréquentation de nos ports.

Ainsi, malgré la morosité économique, nos ports attirent de plus en plus de navires. En 2017, 762 navires ont séjourné dans notre pays, contre 752 en 2016, soit une hausse de

Concernant les marchandises, 7 millions 19 mille



Les administrateurs de l'Oprag réunis en conseil hier.

639 tonnes ont été acheminées dans nos différents ports, contre 5 millions 799 mille 409 tonnes l'année précédente, soit une progression considérable 21%.

Toutefois, le trafic conteneurs a connu une baisse de 6,9 %.

En ce qui concerne le chiffre d'affaires des comptes de gestion 2017, celui-ci s'établit à 11 milliards 453 millions de francs, contre 12 milliards 962 millions de francs, soit une régression de 11,6 %.

Le résultat net connaît, lui aussi, une baisse. De 621 millions de francs en 2016, il est passé en 2017 à 577 millions, soit une baisse de 7 %.

A l'issue de la session d'hier, les comptes 2017 ont été adoptés à l'unanimité par les administrateurs, qui ont profité de l'occasion pour féliciter la nouvelle équipe dirigeante pour le travail réalisé, allant dans le sens de rendre plus attractifs les ports gabonais.

Commerce/Tarifs préférentiels import-export en zone CEEAC

Experts et opérateurs économiques à l'école des procédures

I.M'B.

Libreville/Gabon

OUVERT mardi dernier par le ministre du Commerce, David Mbadinga, c'est aujourd'hui que s'achève l'atelier de formation des membres du comité national d'agrément, et des opérateurs économiques du Gabon aux procédures d'agrément des produits industriels au tarif préférentiel CEEAC-CEMAC (Communauté économique des États de l'Afrique centrale-Communauté économique et monétaire d'Afrique centrale).

Tidjani Chetima, représentant du directeur du

Bureau sous-régional pour l'Afrique centrale de la Commission économique des Nations-unies pour l'Afrique (CEA), a réitéré que l'accord de libre-échange continental a été signé le 21 mars 2018 à Kigali (Rwanda). « La feuille de route de l'Union Africaine prévoyait la mise en place des Zones de libre-échange (ZLE) dans toutes les sous-régions à l'horizon 2014, et celle de la CEEAC a été créée depuis le 27 janvier 2004 », a-t-il rappelé. Sauf que, comme l'a mentionné David Mbadinga, « le processus de mise en place de la Zone de libreéchange de la CEEAC a accusé du retard imputable à plusieurs facteurs dont : (1) la non-transposition



des textes communautaires dans l'ordre juridique interne des États,

(2) l'application des réglementations nationales au détriment des normes communautaires, (3) la non-appropriation des instruments et outils de la zone par les différentes ac-

Pourtant, la ZLE de la CEEAC représente pour le Gabon (avec moins 2 millions d'habitants), l'opportunité de s'ouvrir à un marché de 100 millions de consommateurs, selon le gouvernement gabonais, 170 millions de consommateurs, selon la CEEAC. Cependant, pour commercer sur ce marché de 100 à 170 millions de consommateurs, CEEAC prévoit, pour les opérateurs économiques des pays membres, la délivrance de plusieurs agréments aux entreprises nationales. Et un national comité chargé de le faire.

La formation qui prend fin aujourd'hui consiste donc à affûter les compétences des industriels sur la procédure à observer, en vue de la délivrance ou de l'obtention d'un ou de

plusieurs agréments. En plus, le ministre du Commerce a instruit les participants à l'atelier de mener une veille commerciale pour connaître les marchés porteurs pour les produits nationaux, les concurrents des produits industriels gabonais sur la ZLE-CEEAC, l'évolution de la demande et/ou de l'offre de produits industriels au niveau du Gabon.

Les industriels sortent de cet atelier plus outillés sur les connaissances des procédures quant aux tarifs préférentiels. Et doit permettre au Gabon de maîtriser le mécanisme de libre circulation de marchandises au sein de la CEEAC.

Innovation technologique/Concours Actinspace

Trois Gabonais en finale

W.N.

Libreville/Gabon

gabonaise L'AGENCE d'étude d'observation spatiale (Agéos) a récemment organisé, à Libreville, la 3e édition du concours international Actinspace qui a pour objectif de promouvoir les nouvelles technologies autour du domaine spatial.

L'idée autour de concours, a indiqué Tanguy Gahouma Bekale, directeur général de l'Agéos, est de présenter en 24 heures une solution à un besoin bien précis de la population gabonaise, à partir d'une image satellite. « Il était demandé aux candidats de créer un service rentable à partir d'une donnée satellitaire. Un service que les gens peuvent facilement utiliser sous la forme d'une application», a expliqué M. Gahouma Bekale qui a profité de cette occasion pour annoncer le lancement d'un incubateur Agéos dont les lauréats actuels seront les premiers bénéfiLes lauréats du concours Actinspace après

la proclamation des résultats.

FIXING

ciaires.

VENTE BILLETS (sans frais)

S'agissant dudit concours, 33 postulants, répartis en 8 groupes, étaient sur la ligne de départ. Au finish, 3 se sont distingués. Ainsi, Le groupe de Andy Boumah-Yovo a reçu le premier prix, après avoir présenté ses drones à capteurs spectraux pour détecter les maladies des plantes et aider ainsi les opérateurs agricoles à rentabiliser leurs cultures. Tamarah Moutotekema a occupé la deuxième place avec son projet d'amélioration des conditions d'accès des agriculteurs au marché. Et Rhony Clay Magoulou Nkombi, chef du groupe 3, s'est arrivé en 3e position avec une application qui permettra à la police et aux ambulances de retrouver les personnes en détresse dans des quartiers sousintégrés.

Tous les trois lauréats seront, le 27 juin prochain, à Toulouse, en compagnie d'autres jeunes venus de 35 pays de par le monde, pour la finale de cette compétition organisée par l'Agence spatiale française.

CH	COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 22/06/2018				
ANG		ion Gabonaise Banque			
S	SiteWeb : http://ww	vw.ugb-banque.com			

					. (
DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA
XAF	XXXXX	XXXXX	XXXXXX	1 EUR	655,957
USD	1,1538	1USD =	568,519	1 USD	585,574
CAD	1,5381	1CAD =	426,472	1 CAD	439,266
JPY	127,5900	1JPY =	5,141	100 JPY	5,295
GBP	0,8737	1GBP =	750,781	1 GBP	773,304
CHF	1,1496	1CHF =	570,596	100 CHF	587,71
ZAR	15,7580	1ZAR =	41,627	100 ZAR	42,88
MAD	11,0632	1MAD =	59,292	1 MAD	62,60
CNY	7,4977	1CNY =	87,488	1CNY	90,11
KES	116,8000	1KES =	5,616	1KES	5,78

INDICES BOURSIERS								
	en date du							
CAC 40	22/06/2018	5 318,03						
OOW JONES	22/06/2018	24 498,64						

BRENT (IPE) US Dollars/Baril 22 Juin 2018: 73,49